

## 冬の花の見分け方

サザンカが上向きに平たく開放的な感じで咲いているのはハナアブなどの虫を呼び寄せるため、一方で芳香もある。一方 原種のヤブツバキなどは筒咲きや猪口咲きで芳香はなくちょっとミステリアスに下向きに咲く。ツバキは花も枝もかなり頑丈に作られている。これは体重の重い鳥のためツバキはどんなにゆさゆさ揺れても大丈夫。サザンカは冬の虫たちを助けツバキは鳥たちのご馳走だ。



## 本江地区に発電機！

この度、本江地区に宝くじ社会貢献「一般コミュニティ助成事業」により発電機3台・照明器具4台・工工ドラム3台の「非常時電源」が入りました。申請にあたり、竹部区長の多大なご苦勞が実を結びました。これで災害時の停電時にも、最低限の安心を得ることができるようになりました。(市の広報にも掲載)



## 新年賀詞交歓会のお知らせ

日時：令和6年1月1日(祝) 11時30分より  
場所：北部交流センター2F  
会費：1000円  
☆多くの方々の参加を待っています！

## —新年子ども教室—

書初め教室 & 百人一首とかるた大会

日時：令和6年1月6日(土) 9:00~15:30  
場所：北部交流センター2F  
持ち物：書初め用具、書初め用紙、新聞紙、水筒、マス、オウル  
ぜんざい、おにぎりもありますよ！

## 「多羅葉」って知ってる？

タラの芽ではなく多羅葉(たらよう)と読みます。この木の葉が特殊。朝ドラで牧野富太郎が取り上げられ、他の番組でも盛んに植物が話題になる中、何でもコレクションすることで有名な東京国立博物館にあるとのテレビ放送を見た母が「普願寺にあるよ」と言うではないか。この葉は恐るべき「ハッパ」です。二日町のサロンで地元の親世代に聞いてもほとんど知られていませんでした。試しに10月23日に葉の裏側に強めに書いた文字が、1ヶ月経ってもハッキリ、クッキリと残っていました。紙が貴重な時代、これに写経をしたり連絡用に記したりして活躍していたとのこと。



切手を貼れば送ることもできますよ！

地区の古老に「大きな寺にはあるだろう」との話を聞きました。一時期盛んに植樹がされていたようです。門徒の寺にもあるかもしれません。探して見るのも楽しいと思います。「はがき(葉書)」の語源になったとも言われるハッパです。二日町区長 苗加俊明さん投稿

## 本江地区に初女子獅子取り誕生

10月8日の本江地区の秋季祭礼におきまして「東島獅子舞神社奉納」に初の女子獅子取りがデビューしました。(福野小・5年西部こはさん)古くは長男だけに限られていましたが、東島獅子舞に新たな1ページが追加されました。



## 北部地内に熊出没！

11月9日南砺警察署発表 「今朝4時半頃、川除新地内、主要地方道、砺波、福光線において、熊1頭の日撃情報があった。」

11月17日南砺警察署発表 「本日午後1時55分頃、川除新地内、高儀駅前信号交差点付近で熊と思われる動物の日撃情報がありました。」



## 安全環境部会会長 竹原 司さん(柴田屋)

10月4日に「富山県安全なまちづくり推進大会」において表彰を受けられました。おめでとうございます。



## 石武雄神社 新嘗祭

11月26日早朝宮委員皆さんによる境内清掃。午後5時より新嘗祭を催行！引き続き宮委員会、直会。恙なく終わりました。



## 編集後記

ようやくコロナ禍が収まり、フルスペックでの行事対応が可能になりました。ここ数年間のブランクを埋めるべく役員一同かなり頑張ってきたと思います。令和6年度も私たちの地域づくりを目指して!! Go!!



😊 北部地域にお住いの皆さん (令和5年12月1日現在)  
人口：3,841人(男性1,889人・女性1,952人) <<前年同月比-44人>> 世帯数：1,348世帯 <<前年同月比+11世帯>>

令和5年12月25日発行

発行

福野北部地域づくり協議会

広報

# 北部

第22号

TEL/FAX:0763-22-6350  
Mail: hokubu.kmn@gmail.com

近所の助け合いで住みよい地域を

## 第48回 福野北部 敬老会・文化祭を開催！



天候も徐々に回復し、10月29日(日)第48回福野北部敬老会・文化祭が北部体育館にて開催されました。コロナ対応が緩和され、久しぶりで従来の会を開くことができました。今年の北部地区の米寿の方は19名、75才以上の方は576名でした。南砺市地域包括医療ケア次長の大橋誠様に祝辞を頂き、多くの参加者の方々にも祝っていただきました。



文化祭でも多くの団体から出品して頂き大変盛り上がりました。またアトラクションでは地域の子供たちによるダンスや紙芝居で父兄の方たちの応援も素晴らしいです。会場設営・運営にご協力いただきました役員の皆様、本当にありがとうございました。





### 10/15 (日) 招魂慰霊祭

この日は朝からの小雨模様でしたが、多くの方のご協力で近思公園の草刈りを終えることができました。  
午後1時30分より交流センター屋内にて「第68回招魂慰霊祭」が執り行われました。



### 子ども教室 芋掘り 10月8日に実施!!

5月22日に  
植えました!



### しょうわとう (忠魂碑)「頌和塔」勉強会



11月11日の子ども教室は、近思公園にて忠魂碑(頌和塔)の歴史を学びました。

### 第1回 e スポーツ交流会

11月11日(土)10時から第1回eスポーツ交流会を開催。長寿会と子ども教室の皆さんでボウリングゲームを楽しみました。長寿会チームのメンバーは初めて体験されたばかりでしたが、子どもたちの丁寧な指導で楽しく盛り上がり「eスポーツがこんなに面白いとは思わなかった。」と、子どもたちにも大好評でした。交流会の最後には、子どもたちが「今日は遊んでくれてありがとう」と挨拶。とても微笑ましい光景でした。

### 役員研修会 立山カルデラ砂防博物館見学

11月9日北部地域づくり協議会の役員研修会が行われました。今回は立山方面での研修会に20名が参加し、「立山カルデラ砂防博物館」を見学し、富山県の洪水の歴史、それに対する先人たちの並々な努力に感銘を受けました。



おいしかった!

### 快晴の立山探訪

9月24日(日)朝6時に北部体育館前を出発! 総勢39名の「立山探訪バスツアー」は好天に恵まれ、喜びの声がLINEで届きました。

《第1報》午前6:18  
「お早うございます。今日は素晴らしい天候に恵まれ、予定どおり体育館前を出発し高速を、目的地に向かって! 紅葉の立山バスツアー(山)楽しく元気にGO!!」

《第2報》午後12:02  
「立山は、雲一つない快晴です☀️  
送信に時間がかかりました😓」

楽しさが伝わってきますね!



近所の助け合いで住みよい地域を

福野北部地域づくり協議会



### 男の料理教室開催

ふわとろオムライスに挑戦!

11月19日交流センター調理室にて「ふわとろオムライス」「鳥も甘酢照り焼き」「卵コンソメスープ」づくりにチャレンジしました。男女あわせて14名が力を合わせ悪戦苦闘しながらも、大変おいしく仕上がりました。昼食時間に丁度間に合い、ワインをいただきながらの食事は和気あいあいとしてとても楽しい時間を過ごしました。  
次回には更なる参加を待っています!



### 北部地区防災計画策定

印刷でき次第、全戸に配布の予定です!

昨年の12月以来、延べ9回の会議を重ねて参りましたが、このほどようやく一冊の「計画書」にまとめることができました。11月25日に最終確認の会議を行いました。今後は各地域でもっと具体的な計画書においていかなければなりません。誰を誰が手助けするのか? 誰がどのように連絡をとりあうのか? 等々。「地域の助け合いが何より重要です!」。今後も活動を続けていながら定期的に検証を行い、よりこの地区の特性に合った防災計画になるよう見直し改善を続けていく予定です。



### 防災行政無線が聞き取れない!

従来からも「防災行政無線が聞き取りづらい」との声が住民の間から上がっていました。

昨今の《熊出沒情報》につきましても、地区役員さんからの直接連絡で知った方が多くおられたとのことです。  
南砺市ではこの事象に対応して、フリーダイヤルにて再確認をしていただけるよう「防災行政無線聞き直しサービス」を開設しました。緊急・重要な連絡もありますので、良く聞き取れなかった時は下記の電話番号で確認してください。

ボウサイ ナント  
TEL: 0120-131-710

### 母子保健推進員活動紹介

「子どもは地域の宝」を合言葉に、若いお母さんの悩みや相談事に丁寧に応じています。

#### 《年間活動》

- ・絵会: 全体研修2回
- ・3歳児迄の健診手伝い(約1時間・年2回程・午後から)
- ・赤ちゃん訪問(生後3ヶ月位までの希望者のみで年1回程)



文化祭での活動例/子ども「手作りおもちゃコーナー」



### 南砺市総合防災訓練

10月29日(日)福野小学校周辺にて、令和5年度の「南砺市総合防災訓練」が行われました。「砺波平野層帯東部」を震源とするマグニチュード7.0の地震が発生、南砺市で震度6強を観測……という想定で各役割に分かれて真剣に訓練に取り組みました。



### 災害ボランティアセンター立ち上げ訓練



10月19日南砺市社会福祉協議会にて、大規模水害発生時に必要となるであろう「災害ボランティアセンター」を開設するにあたっての指導・訓練が行われました。他所での災害時の模様は、テレビ等でもよく見聞きしているのですが、いざ当事者の立場になった時の段取り、必要機材、連絡方法、応援隊の駐車場等々あまりにも多くの事柄について計画・準備しておくことの大切さを思い知らされました。(北部地区から3名出席)

### 福野北部婚活調査 2023

南砺市では少子化対策として婚活事業に力を注いでいます。当地域でも今後を見据え、まずは地元の実態調査が必要との思いから調査を行いました。このほどようやく調査結果がご出しました。



皆さんの知恵をお貸しください!

年齢	25~29	30~34	35~39	40~44	45~49	50代	計	人口1000人当たりの割合
男性	35	23	21	25	21	26	151	3.9%
女性	27	14	13	10	3	12	79	2.1%
計	62	37	34	35	24	38	230	6.0%

### 庄川上流産廃問題 9/15北日本新聞「記者ぶろぐ」より

先日、旅行で韓国を訪れた。街中を歩いていると、韓国語で書かれた横断幕が目に入った。「海の命を救すな。東京電力福島第1原発の処理水放出に反対するものだった。生活に不可欠な水への関心はこの国でも高いようだ。海洋放出以降、中国からとみられる反発の電話が福島県内に相次いでいる。韓国でも少なからず反感があると感じた。富山県西部を流れる庄川上流の岐阜県高山市で、富山市のリサイクル・廃棄物運搬会社が産業廃棄物の最終処分場の建設を計画している。同社によると、ごみに含まれる水分などは地下に浸透しないように処理施設に集め、国の基準を満たした水質にしてから庄川に続く六蔵川に流す。「庄川に悪い影響は一切与えない」とする一方庄川沿岸水質改善区連合(砺波市)は、庄川の水質汚染などの懸念があるとして、建設反対の署名活動を始めるという。富山は蛇口をひねればいつでもおいしい水が飲め、おいしい魚もある。福島海だけではなく古里の水へも関心を高くして考えていきたい。

水の問題・関心高く  
砺波社社 金田侑香里